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"Mary Cassatt", 1884 - Edgar Degas

SE AMI LA VITA SOSTIENI LA RICERCA…NON SOLO A NATALE
La nostra Associazione ha ospitato nel suo interno dal 1° al 20 dicembre 2024 il comitato "Daniele Chianelli" dando la 
possibilità ai soci di acquistare alberelli di cioccolata e stelle di natale,  simboli della forza e della speranza per coloro che 
soffrono, contribuendo così alla raccolta fondi per la ricerca e la cura della leucemia, dei linfomi e dei tumori soprattutto dei 
bambini. Volontarie del centro si sono alternate sia mattina che pomeriggio al piccolo stand, allestito per l'occasione nella 
segreteria,  per spiegare il progetto, anche 
se già la maggior parte dei soci conosceva 
l' obiettivo di questo comitato , ed invitare  
a sostenerlo! E'  stato un grande successo! 
Abbiamo dovuto, in continuazione, 
richiedere sia gli alberi di cioccolata 
(venduti 37), le stelle (vendute 40) e i 
shopper (venduti 10) perché si esaurivano 
velocemente… portando alla raccolta la 
cifra di 1.315 euro ; ma il successo è stato 
soprattutto  nella sentita  e generosa 
partecipazione  delle persone per una 
causa che veramente ...." tocca il cuore"!

Maria Gioia Ciammarughi

NOTIZIE DELL’ULTIMA ORA E GLI APPUNTAMENTI A BREVE
Come gli scorsi anni ci siamo incontrati in sede per aspettare il nuovo anno. Come al solito tanta affluenza (quasi 60 che è una 
capienza al limite!!), una bellissima apparecchiatura con un buon menù con cotechino e lenticchie a mezzanotte… brindisi,  
cotillon con gli auguri e, naturalmente, ballo!!! una nota che mai ci stancheremo di denunciare l'esagerato uso di botti che ha 
prodotto (in Italia) 309 feriti… quasi che non bastassero le guerre in corso!!! A tale riguardo voglio comunicare che il sindaco 
di Pietralunga (Mirko Ceci) ha emesso una ordinanza che ha vietato i botti nel suo comune; ho telefonato per fargli i 
complimenti con la speranza che qualcun altro lo imiti!

RICORDIAMO CHE
Il 26 gennaio ci sarà la  1° osteria del centro del 2025, il 16 febbraio ci riuniremo per approvare il bilancio consuntivo 2024 e 
la festa del  tesseramento alla quale seguirà un incontro conviviale con un pranzetto “familiare” (informazioni più precise 
Evelino forever) partecipate in tanti e finchè c'è posto!!! E il 9 marzo con la 2° osteria del centro 2025 (la quarta in totale).

Un pensierino per il 2025

La solitudine è bella, 

ma tu hai bisogno di 

qualcuno a cui dire che 

la solitudine è bella. 

 Honoré de Balzac

Eccoci di nuovo con questo dodicesimo appuntamento trimestrale… siamo già nel 2025 e sono passati più di 3 anni da 
quando questo consiglio direttivo, che con onere presiedo, ha cominciato a lavorare con l'intento di soddisfare 
pienamente il compito sociale che lo statuto della nostra associazione ha previsto nel giorno della sua fondazione; 
possiamo con certezza affermare che l'impegno profuso è stato intenso soprattutto dopo il Covid quando abbiamo sentito 
“forte” il dovere “statutario” di ricostituire una socialità che contrastasse la solitudine potenziata, anche, dalla 
pandemia... ma il problema non è risolto come dice chiaramente il 58° Rapporto del Censis 2024 nel suo rapporto sulla 
situazione sociale del paese in merito alla solitudine tra le pareti domestiche. 
Recita il rapporto: “… Dopo l'esperienza traumatica della pandemia, appare sempre più evidente il ritorno alla 
frequentazione dei luoghi pubblici. Il 58,8% degli italiani incontra i propri amici durante il tempo libero almeno una 
volta alla settimana… Per il 46,6% i luoghi in cui si preferisce coltivare le relazioni sociali sono gli spazi esterni … 
ristoranti, bar, pub… poi altri luoghi del “fuori casa”… fino ai centri commerciali… In certe circostanze, la casa invece 
può diventare il luogo della solitudine, a causa della mancanza di una rete sociale… e non solo a causa 
dell'invecchiamento della popolazione. A condizionare la componente più anziana della popolazione è proprio la 
rarefazione dei rapporti sociali… spesso le case degli anziani diventano luoghi di solitudine e finiscono per accentuare 
quella sensazione di isolamento che può sconfinare nella depressione”.
Ci piacerebbe che uno di quei “fuori casa” a Gubbio fosse la sede del nostro centro di San Pietro dove da tempo cerchiamo di 
promuovere quante più iniziative possibili intercalando attività fisiche, incontri conviviali come “All steria el entro” per O D C
riproporre l'usanza di ritrovarsi in famiglia per il pranzo della domenica e passare il pomeriggio insieme… e incontri 
culturali, ma cultura “… non come sapere enciclopedico… ma come organizzazione, disciplina del proprio io interiore… 
possesso della propria personalità, conquista di coscienza superiore, per… comprendere il proprio valore storico, la 
propria funzione nella vita, i propri diritti e i propri doveri”, come, nel 1916, scriveva Antonio Gramsci.
Proprio consapevoli del ruolo che il nostro centro può svolgere verso i nostri soci e i concittadini, che volessero divenire 
nuovi soci, abbiamo organizzato un incontro con la nuova amministrazione comunale alla quale ci siamo presentati con 
la nostra storia passata e con quanto intendiamo fare nel prossimo futuro; più sotto un resoconto più particolareggiato.

Il Presidente

ASSEMBLEA REGIONALE ANCESCAO
Si è tenuta ad Umbertide, sabato 30 novembre, presso il ristorante Abbazia di Montecorona (un complesso 
di edifici conventuali di una comunità di religiosi fondato intorno al 1008 da San Romualdo)..l'assemblea 
Ancescao per l'approvazione del bilancio regionale  preventivo 2025. Erano presenti, tra gli altri, il 
presidente nazionale Ancescao Esarmo Righini, il presidente di Ancescao Umbria Massimo Ciotti, il 
portavoce del Forum Terzo settore Umbria Paolo Tamiazzo, il presidente Anci Umbria Federico Gori, 
Angelo Bagnoli  e numerosi presidenti delle Strutture comprensoriali  di Ancescao; ha rappresentato per il 
ns. centro di Gubbio  il Presidente Aldo Sartori che, nel suo intervento ha illustrato alcune iniziative intraprese, i progetti futuri 
in programma ed ha  argomentato sulle difficoltà, sia “politiche” che burocratiche, che i centri incontrano nella gestione… 
difficoltà che spesso dipendono dalla sensibilità dei sindaci; questione ribadita dall'intervento del Presidente Anci Umbria 

Gori che è il sindaco di Montecchio. Il Presidente Ciotti 
di  Ancescao Umbria ha comunicato che i tesserati in 
Umbria sono 13.213 dislocati nei 90 centri regionali.   
A chiusura dell'assemblea il Presidente Nazionale Righini 
ha ricordato che:”… Ancescao non è una piccola 
associazione ma con 290.000 tesserati e 1.500 centri è un 
presidio di democrazia e partecipazione… rinata dopo la 
pandemia quando abbiamo temuto di scioglierci… e 
adesso stiamo preparando l'associazione del futuro…”

Quattro chiacchiere tra soci e non
bollettino trimestrale anno 4, n°12  -  gennaio/marzo2025
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INCONTRO DEL CONSIGLIO DIRETTIVO CON LA GIUNTA COMUNALE
Il consiglio direttivo durante l'ultimo consiglio ha ritenuto importante incontrare la nuova giunta municipale per due buoni 
motivi: il primo che, essendo una giunta nuova, non era scontato che avesse una corretta conoscenza della esistenza e della vita 
del nostro centro, la seconda che era importante fare alcune considerazioni e proposte anche per il rinnovo del contratto di 
affitto dei locali e della convenzione… atti in scadenza nei prossimi mesi. Giovedì 19 dicembre il consiglio direttivo ha 
incontrato ufficialmente, presso la sala consiliare del Comune di Gubbio, la giunta comunale rappresentata dal sindaco 
Vittorio Fiorucci e dall'assessore al bilancio Filippo Farneti. Il Presidente Sartori ha consegnato una breve relazione scritta con 
preghiera che venisse protocollata agli atti del Comune in quanto contiene alcune richieste per le quali si attende una risposta. 
Dopo una breve storia della associazione (con particolare attenzione sulla ripresa dopo la pandemia) nella relazione si  
ricordano i compiti statutari,  la situazione istituzionale  e le molteplici attività “… che la nostra associazione rimane aperta 
per i soci 7 giorni a settimana… vogliamo sottolineare la collaborazione con il gruppo dei parkinsoniani di Gubbio e con il 
Centro Salute Mentale Alto Chiascio con il "Progetto Murales Espressivo" e poi con lo stretto rapporto con ludoteca, 
informagiovani, biblioteca… storia che vorremmo continuare consolidando il rapporto con il Comune… “. 
Poi la relazione passa alle proposte/richieste con la speranza che, come verbalmente il Sindaco si è impegnato, vengano 
esaminate e per quanto possibile sostenute ed approvate. “…La prima e più importante proposta è quella della costruzione di 
un orto medioevale da insediare a Gubbio presso lo spazio aperto gestito dalla nostra associazione… La seconda è che il 
nostro centro… si propone di poter essere interessato… all'uso della ex palestra di San Pietro… “ considerando che 
potremmo avere problemi di spazio per dare massimo sviluppo alle nostre attività in continua crescita ; “…Una terza cosa… 
intestare il foyer del teatro “Luca Ronconi” ai fratelli Procacci… due tenori  eugubini a cavallo tra il 1800 e il 1900 che 
hanno calpestato i palcoscenici di tutto il mondo… “ Poi in ordine agli impegni della convenzione, nella relazione scriviamo: 
“… possiamo con certezza affermare che tutti gli impegni a noi assegnati sono stati rispettati e incrementati soprattutto dopo 
il Covid quando abbiamo sentito “forte” il dovere “statutario” di ricostituire una socialità che contrastasse la solitudine 
potenziata dalla pandemia…”.

INCONTRO CON IL PRESIDENTE ILARIA PROIETTI
Il 27 dicembre in occasione dell'incontro “Da Gubbio al mondo e ritorno”, organizzato  
presso il refettorio della biblioteca Sperelliana,   dell'associazione “Città Futura”, abbiamo 
potuto ospitare, presso il nostro centro che aveva messo a disposizioni i locali per una 
apericena, il Presidente della regione Umbria ing. Ilaria Proietti. Nel porgere il benvenuto 
nella nostra sede il Presidente Sartori  ha presentato una nota con un breve racconto “… con 
la presente vogliamo descrivere, in modo sintetico, quella che è stata la nostra storia… il 
nostro impegno passato e su quello a venire convinti che il mondo dell'associazionismo può 
e deve continuare ad essere parte del motore “sociale” e quindi, quali veri volontari, ci 
impegniamo a proseguire nel mandato affidatoci dai soci fondatori.”
Il Presidente Proietti è rimasta impressionata dalla quantità e qualità delle nostre iniziative 
tanto che ha promesso di portarci come esempio per la trasparenza degli atti che sempre 
abbiamo posto in essere anche attraverso il nostro bollettino trimestrale; alla fine 
dell'incontro il nostro Presidente le ha consegnato  gli ultimi due numeri pubblicati, il libro 
sulla storia del centro e il  nostro calendario del 2025.

RIASSUNTO DELLE ATTIVITÀ
Gli eventi dopo il primo novembre, data di chiusura del bollettino precedente, 
sono stati tanti ed alcuni molto importanti… come prima cosa vogliamo dare 
migliore informazione sul progetto “All'OsteriaDelCentro” che nasce per 
riproporre, in modalità associativa, l'usanza di ritrovarsi in famiglia per il 
pranzo della domenica… le abitudini, le modalità e il modello di vita hanno, 
di fatto, modificato (in meglio? In peggio?) la tradizione e, spesso ci si ritrova 
a trascorrere un giorno, che una volta era di festa, uguale agli altri! E' allora 
questa idea… con il pomeriggio da passare insieme e fare qualche attività: ad 
oggi abbiamo realizzato due incontri il primo il 24 novembre “Autunno 

avanzato” con  piatto forte “faraona in crosta” e gioco con il gruppo “Alchimia”, il secondo il 15 dicembre “Aspettando Natale” con 
piatto forte sugo e carne di cinghiale e, a seguire, il film “C'è ancora domani”; a questo evento ha partecipato il Presidente e il Segretario 
dei soci Coop di Gubbio che ha dato un contributo all'evento ritenendolo particolarmente interessante. Il prossimo appuntamento sarà 
il 26 gennaio “vegetariano mangi bene e mangi sano”  con i giochi di comunità insieme ai ragazzi di  “Alchimia” e poi le date, già 
definite, le potete consultare nel Calendario 2025 del centro, nel sito e presso la segreteria.  
La proposta è stata accolta con grande entusiasmo che siamo stati costretti, visto lo spazio limitato della sala, a stabilire un 
numero massimo di partecipanti per poter svolgere al meglio il progetto.

Nel mese di dicembre TeleRadioGubbio ha registrato e mandato in onda due importanti 
manifestazione del nostro centro: il primo si è verificato il 6 dicembre quando il capitano dei 
Carabinieri di Gubbio, Pasquale Moriglia, ha illustrato ai soci le modalità e le furbizie adottate da chi 
intende truffare i cittadini confidando della buona fede e mettendo in atto azioni talmente sofisticate 
(ad esempio riuscendo ad imitare quasi perfettamente la voce dei figli o dei parenti delle persone, 
spessissimo anziani, prese di mira) da indurre facilmente 
a far cadere le vittime nella trappola preparata; i 
partecipanti hanno raccontato le loro esperienze che 
combaciano con le modalità usate in altri luoghi. 
Il secondo evento, di martedì 10 dicembre, riportato nel 
notiziario di Gubbio è stato l'inaugurazione del presepio e 

la presentazione dell'originale calendario 2025, ideato dai soci con l'aiuto della 
fotografa Federica Marcelli, nel quale si illustrano prendendole un po' in giro, le 
attività del centro… un calendario che ha fatto scalpore e che in pochi giorni ha 
visto esaurire le 150 copie preparate. Ricordiamo che i due servizi televisivi si 
possono vedere integralmente sul nostro sito… visitatelo frequentemente perché 
è sempre aggiornato e potete seguire meglio le iniziative e le proposte del centro! 
 Nel bilancio preventivo erano previsti alcuni interventi a favore di altre 
associazioni su progetti specifici; l'associazione ADE (Associazione diabetici 
eugubini) ha rimesso in funzione un ufficio presso l'ospedale di Gubbio per 
assistere i propri associati. Il lavoro necessario (costruzione di un fondello e di una 
porta di accesso dall'atrio comune) è costato circa 4.000 euro e il nostro centro ha 
partecipato per 600 euro; il  14 Novembre, in occasione della giornata mondiale del 
diabete, c'è stata la inaugurazione dell'ufficio alla quale ha partecipato il nostro 
presidente, i sindaci del comprensorio e  le autorità sanitarie… oltre a questo 
evento di seguito accenniamo agli altri appuntamenti di fine anno.
L' 8 novembre con le dottoresse Nicoletta  Farris e Carolina Pinca abbiam parlato di “benessere centro del benessere” o “ben-
essere” al centro e, insieme, abbiamo programmato una serie di incontri incentrati sul tema. Il 10 novembre abbiamo portato in 
assemblea, alla quale ha partecipato l'assessore Lucia Rughi, spesso presente nelle nostre manifestazioni, il bilancio 
preventivo 2025 che è stato approvato alla unanimità… e, poi, festeggiato con polenta, castagne e vino novello in rispetto alle 
tradizioni di san Martino quando si “assaggiano le botti del miglior vino”; il 18 novembre abbiamo ospitato una delle iniziative 
svoltesi nell'ambito del ciclo di incontri denominato “NOSLOT”, volto a sensibilizzare i 
cittadini sui disturbi da gioco d'azzardo che purtroppo affliggono anche la nostra città. 
L'argomento ha suscitato interesse  per il fenomeno (LUDOPATIA dipendenza dal gioco 
d'azzardo)  che investe tante famiglie e che ha un “giro d'affari” che ha superato il 8% del PIL 
regionale! All'evento ha portato i saluti il nostro presidente e ha visto la partecipazione 

dell'assessore comunale Lucia Rughi.
Il primo dicembre abbiamo prenotato una 
trentina di posti per il concerto di  santa 
Cecilia al teatro comunale dove la banda ed i 
serenologhi hanno organizzato un collage di 
serenate che, dal tempo di Mozart, sono 
arrivate a noi per dichiarare amore… 
cantando! Anche il centro ha avuto un ruolo, 
con il suo presidente Aldo Sartori, nella 
preparazione dei testi dello spettacolo.

ALFABETIZZAZIONE INFORMATICA
A metà dicembre abbiamo ultimato il corso di alfabetizzazione informatica, frequentato da 14 soci, e finanziato grazie ad un 
bando regionale (messo in atto dal vecchio consiglio diretto da Angelo Bagnoli), che ci ha sovvenzionato con 4.200 euro in 
parte già incassati. Nel numero precedente avevamo scritto “… i nonni ad imparare e i nipoti ad insegnare…” ebbene sì questo 
è successo! Ora affermare di aver imparato tutto sarebbe una bugia… niente? Ma no! Qualcosa abbiamo messo in memoria… 
almeno così posso affermare dopo i commenti che, in tutti i 20 incontri (di due ore!), in modo serio, ma non troppo, sono stati 
espressi dai partecipanti. L'importante è partecipare e… continuare a sperimentare e, come ha più volte ricordato dal 
consigliere Albini (istruttore del corso) “… non vi dovete preoccupare e se avete problemi da risolvere siamo sempre qua a 
disposizione..” cosa, questa, che ha tranquillizzato molti soci; infatti il centro di ascolto guidato dal vice Presidente De Prisco 
ha anche questa funzione… aiutare a capire e risolvere! Ora, dal 13 gennaio prossimo ne iniziamo un altro… chi fosse 
interessato si deve rivolgere in segreteria.


